

## PRESENTACIÓN

Por segunda vez, luego de nuestro número 11 dedicado a este tema, *Crítica Jurídica* presenta un número monográfico destinado al derecho indígena y a los derechos de los pueblos indios: materiales presentados en las III Jornadas Lascasianas y en el Seminario sobre ideologías políticas, estructuras jurídicas y relaciones interétnicas México-Centroamérica. Y, como la vez anterior, se debe al trabajo, incansable y tenaz, de nuestro colega y compañero de consejo de redacción, José Emilio Rolando Ordóñez Cifuentes. La selección de los trabajos ha estado a su cargo, desde luego, con la aprobación de todos ellos por parte del consejo.

Luego del quinto centenario, pasado sin pena ni gloria, y del Premio Nobel concedido a una luchadora indígena, los indios de esta parte del continente han vuelto a dar qué hablar. La insurrección en Chiapas puso en el orden del día, de nueva cuenta, pero ahora con la aparición de una guerrilla que se llama ejército, las ancestrales injusticias con que el mundo moderno, el capitalismo, ha tratado a los dueños de la tierra. Y, por su parte, la airada resistencia, a punto de convertirse también en insurrección, de los indios que les tocó habitar la demarcación llamada Ecuador muestra también al mundo que el capitalismo tiene poco de qué ufanarse. *Crítica Jurídica*, una revista producida por, y dirigida a, juristas interesados en el cambio social en América Latina, se ha hecho eco de los problemas de esos dueños de la tierra, con ésta, ya en dos oportunidades. Y pretende continuar. Por eso invitamos a todos los estudiosos de los derechos indígenas, a colaborar en nuestras páginas.

*Crítica Jurídica* espera, con este número, contribuir a la conciencia de lo que este mundo le debe a los más pobres entre los pobres latinoamericanos.

ÓSCAR CORREAS